

Encabeza México inversión foránea (Reforma 23/05/13)

Encabeza México inversión foránea (Reforma 23/05/13) Por Ulises Díaz Cd. de México México (23 mayo 2013).- En 2012, México fue el país latinoamericano que más inversión colocó al exterior, desplazando a Chile y Brasil, quienes habían ocupado esas posiciones en años pasados, según la Comisión Económica en América Latina (Cepal). El año pasado, los inversionistas mexicanos colocaron al exterior 25 mil 597 millones de dólares, un incremento considerable sobre los 12 mil 139 millones de dólares de 2011. Este incremento hizo que el País superara a Chile, quien colocó 21 mil 90 millones de dólares, y quien en 2011 fue el primer inversionista al exterior de la región. Mientras, entre 2007 y 2010, Brasil destacó en la región como el principal inversionista; en 2012 registra una caída por 2 mil 821 millones de dólares. "México fue el país de la región que más invirtió en el exterior en 2012. Sus inversiones llegaron a 25 mil 597 millones de dólares, monto que duplica con creces al del año anterior y es muy superior al máximo registrado dos años atrás", dice el reporte "La inversión extranjera directa en América Latina 2012". Según la institución, América Móvil, la mayor de las empresas transnacionales mexicanas, fue la principal responsable de este incremento, pero no la única. El reporte señala que hasta antes de 2012, esta empresa había centrado su expansión internacional en América Latina pero en 2012 decidió diversificarse hacia Europa y adquirió participaciones relevantes de operadores de telefonía de Austria y Países Bajos, por un total de 4 mil 483 millones de dólares. "La empresa todavía genera en México la mitad de sus utilidades, pero la continua expansión en el exterior, ahora ampliada a Europa, y unos posibles cambios regulatorios en México pueden reducir este porcentaje y aumentar en el futuro su internacionalización", señala el documento. La Cepal explica que si bien México no publica datos desagregados de la IED en el exterior que permitan analizar los sectores y países a los que se dirige, sobre la base de los datos de fusiones y adquisiciones, puede concluirse que las inversiones mexicanas, han comenzado a diversificarse. "Además de nuevas adquisiciones, las translatinas mexicanas más importantes continúan anunciando inversiones en el exterior: el Grupo México invirtió 134 millones de dólares en sus operaciones mineras en el Perú; Bimbo abrió una nueva planta en el Brasil y otra en la Argentina; Gruma inauguró una nueva planta en los EU, y Cinépolis, la cuarta mayor cadena de cines del mundo, anunció la apertura de 350 salas en el Brasil, Colombia, EU y la India", precisa. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo